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Tournoi  national  de  l’UNAF : De la bonne humeur pour nos 
arbitres sarthois et des bons souvenirs !  

 
 
L’UNAF   72   s’est   déplacée du coté de 
Nancy pour participer au tournoi 
national annuel, qui a eu lieu pendant 
la période des fêtes, les 28 et 29 
décembre derniers.  C’est  entre 250 et 
300 jeunes adhérents qui se sont 
retrouvés afin de s'affronter en 
tournoi futsal. Un tournoi en souvenir 
du Président fondateur : Louis 
TEREYGEOL. Un participant sarthois 
nous raconte. 
 
C’est  à  Nancy  que  nous  nous   sommes  
déplacés, du 28 au 30 décembre, à 
l’occasion  de  la  5ème édition du tournoi 
national Louis Tereygeol. Un départ le 
mardi dès 2 heures, pour une arrivée 
groupée et sous la neige vers midi en 
compagnie de nos amis Bretons, Bas-
Normands et Parisiens.  
 

 
 
Après les derniers petits mots de 
bienvenue du Comité Organisateur, le 
tournoi   pouvait   débuter.   Et   c’est   une  
équipe paritaire, quatre sarthois et 
quatre mayennais, qui a ouvert le 
tournoi  et  qui  s’est  imposée  1  à  0  face  
à la Basse-Normandie.  
 

S’en   est   suivi,   pour   cette   première  
journée, une autre victoire, deux 
matchs nuls et une défaite, pour au 
final une 3è place.  
 

 
 
Le lendemain, le réveil fut difficile 
puisque  c’est  par  une  défaite  que   l’on  
commença cette dernière journée 
sportive. Les matchs de classement de 
l’après-midi se sont soldés par une 
victoire aux tirs au but face à la 
Lorraine, et une défaite contre nos 
amis Bretons également aux tirs au 
but.   C’est   finalement   à   la   14ème place 
que nous avons terminé notre tournoi. 
La soirée de gala clôtura ce tournoi 
dans la bonne humeur et la 
convivialité  si  chère  à  l’UNAF,  avant  de  
revenir chez nous le jeudi dans la 
journée après une courte nuit. 
 

 
 
Si   l’on   devait   finalement   résumer   en  
quelques mots ces trois jours, nous 
retiendrions la bonne ambiance au 
sein de notre équipe et le plaisir pris 
tous ensemble à participer à ce 
tournoi.  
 
 

 
 
Un grand merci aussi à Joël Loury et 
Laurent Chorin qui nous ont 
accompagnés et encadrés et avec qui 
nous avons partagé cet agréable 
moment. 
 

 
 
Les  valeureux  sarthois  de  l’équipe : 

- Guillaume PARADIS 
- Pierre GANDRILLE 
- Antoine ROUSSEAU 
- Aurélien LECORNUE 

 

  
 
 
 
 

Guillaume PARADIS 
 

   



 

 
 

 
 
 
 
 
Le   nombre   d’arbitres 
sarthois   s’accroit   de  
nouveau, avec une 
nouvelle génération 
d’arbitres reçus ! Ces 
arbitres ont participé à 
la formation initiale en 
internat, du lundi 27 au 
mercredi 29 décembre. 
Ce sont 9 nouveaux 
arbitres, dont une 
féminine qui fouleront 
bientôt les pelouses de 
Sarthe ! 
 
Félicitations à : 
- BARREAU Valentin 
- BESNARDOU Alexandre 
- BONNANT Clément 
- BROUARD Romain 
- DROUIN Pauline 
- ROCABOY Thomas 
- RZIKI Adnane 
- TESSON Thomasfye 
- TOUCHARD Jérémy 
 
Nos félicitations ! 
 

ZOOM  sur… Bernard Dagoneau : « L’arbitrage  doit   rester  une  passion  et  
l’amitié  doit  primer » 
 

 
 
Bernard, peux-tu te présenter 
en quelques mots ? 
 
Je suis âgé de 69 ans et je 
pense être le plus ancien issu 
de   l’arbitrage   encore   en  
activités dans une commission 
régionale (secrétaire de la 
commission de discipline de la 
Ligue). 
Après avoir fait une carrière 
de  joueur  moyen,  j’ai  arrêté  le  
football sur blessure et me 
suis   lancé   en   tant   qu’arbitre  
de District en 1971. En 1973, 
je suis devenu arbitre de ligue 
de  l’Ouest  (DH)  jusqu’en  1981  
puis arbitre de division 
d’honneur   de   la Ligue du 
Maine  jusqu’en  1991,  année à 
laquelle   j’ai   raccroché   le  
sifflet. 
 
Parallèlement,   j’ai   intégré   la  
C.D.A.  dès  1977  et  ce  jusqu’en  
2007, tout en étant membre 
de la commission de discipline 
du  District  de  1979  à  2007.  J’ai  
également été membre de la 
CRA de 1992 à 2009 et suis 
secrétaire de la commission 
de discipline régionale depuis 
1991. 
 
En outre, je suis délégué de la 
Fédération Française de 
Football depuis 1995 mais je  
vais cesser la délégation en fin 
 

de saison (limite d’âge  
oblige…). 
 
Enfin, je suis unafiste depuis 
1971 et ai intégré le bureau 
de   l’U.N.A.F.   72   en   tant   que  
trésorier à compter de cette 
date  jusqu’en  1984. 
 
Quels sont tes plus beaux 
souvenirs dans ta carrière 
d’arbitre  et  de  dirigeant  dans  
l’arbitrage ? et tes plus 
mauvais souvenirs ?  
 
Un des plus beaux souvenirs 
est   l’inauguration   du   stade  
Léon Bollée en 1985 avec la 
rencontre Nantes contre le 
Dynamo de Moscou (en tant 
qu’arbitre   assistant).   M.  
Blouet  était  l’arbitre  central  et  
Jean-Claude Dezecot était le 
second assistant. 
 
Aussi,   j’ai   officié lors de deux 
finales locales : Ballon contre 
Noyen en finale de coupe de 
district   et   Yvré   l’Evêque  
contre Sablé en 1985 à 
Malicorne en finale de coupe 
du Maine. 
 
Globalement, il faut préciser 
que tous les matchs sont des 
beaux souvenirs, car ils se 
sont tous bien passés. 
 
L’accueil   des   arbitres   de  
premier plan (Joël Quiniou, 
Stéphane Bré ou Eric Poulat 
notamment….)   au   M.U.C.   72  
était également très 
sympathique. 
 
Le plus mauvais souvenir est 
ma fin de carrière au District 
avec  l’éviction  de  la  CDA  dans  
son ensemble.   J’espérais   une  
meilleure fin et nous 
méritions, me semble-t-il, plus 
de respect et de 
reconnaissance. 
 
 

Malgré  l’absence  de  fonctions  
officielles, tu es toujours 
impliqué dans notre 
amicale ? 
 
Oui tout à fait, depuis 
l’époque   où   j’étais   dans   le  
bureau  de  l’U.N.A.F  72  sous  la  
présidence de René Brugger 
(nous   formions   d’ailleurs   une  
formidable équipe 
accompagnée de nos 
épouses), durant laquelle 
nous avons organisé de 
sympathiques soirées 
notamment via des 
formations dans les clubs, des 
galettes de rois et des 
journées  détente,  j’ai  toujours  
été   investi   dans   l’amicale.   J’ai  
d’ailleurs   participé   à   mon  
premier   congrès   de   l’UNAF  
nationale à Tours en 1973 (le 
congrès   a   d’ailleurs   lieu   cette  
année début juin à Tours) et je 
prends régulièrement du 
plaisir  à  m’y  rendre,  lorsque  je  
le peux. A cet égard, 
j’encourage   au   maximum   les  
unafistes  à  s’y  rendre  à  raison  
bien évidemment de leurs 
moyens financiers et de leurs 
disponibilités. 
 
Quels conseils pourrais-tu 
donner à un jeune qui veut se 
lancer  dans  l’arbitrage ? 
 
L’arbitrage   doit   rester   une  
passion, il faut rester humble 
et effacé tout en gardant, 
néanmoins, sa personnalité et 
sa ligne de conduite. Il faut, en 
outre, travailler, savoir 
écouter ses formateurs et être 
serein en toutes 
circonstances. Enfin, un bon 
arbitre doit aussi savoir 
reconnaître ses erreurs et 
conserver  ses  liens  d’amitié. 
 
 
Merci à Bernard pour tout ce 
qu’il  apporte  à  l’UNAF ! 

 

 
 
 
 
 
 
Lors d'un match senior, 
le match a été arrêté à 
la suite d'un blessé 
grave,  à la demande 
de l'équipe concernée. 
 
Lorsque le match a été 
rejoué, l'équipe ayant 
eu son joueur blessé a 
déposé réserve, car un 
remplaçant a exercé en 
première période en 
tant qu'arbitre assis-
tant et en seconde pé-
riode en tant que 
joueur.  
 
 
Messieurs les joueurs 
et   dirigeants,   n’oubliez  
pas de rester fair-play ! 
 
Pas très fair play! 
 


